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新华社北京 8月 27日电 第四届“聂卫平杯”围棋青年大
师赛 27日在线上展开争夺，中国队棋手势头强劲包揽四强席
位，提前锁定该项赛事的冠军。

当天上午进行的十六强赛中，8名中国队棋手表现出色，
有 7人晋级八强赛，其中李昊潼、屠晓宇分别击败韩国李沇、
权孝珍。

八强赛屠晓宇七段执黑对阵韩国知名新星文敏钟五段，
中盘阶段屠晓宇占据较大优势，之后轻松获胜。八强中唯一
的女棋手周泓余六段在局面占优的情况下，官子阶段出现失
误，不敌张柏清二段。

半决赛中，李昊潼将对阵屠晓宇，张柏清将与王星昊一
较高下。

本届“聂卫平杯”围棋青年大师赛由中国围棋协会、成都市
体育局、成都市青羊区人民政府主办，冠军奖金25万元人民币。

“聂卫平杯”围棋青年大师赛
中 国 队 提 前 锁 定 冠 军

新华社东京 8月 27日电 27日，羽毛球世锦赛 5个单项
决赛选手全部产生。中国队在女单、女双和混双项目中各获
一个决赛席位，其中陈雨菲击败中国台北队的戴资颖，让中
国队女单时隔8年重返世锦赛决赛。

在东京奥运会决赛中击败戴资颖夺冠的陈雨菲以 15比
21丢掉首局后，以 21比 14、21比 18连扳两局，成为李雪芮在
2014年世锦赛获得亚军以后，首位打入女单决赛的中国队选
手。此前，她曾经在 2017年和 2019年世锦赛上两次闯入半
决赛，但都被印度名将辛杜挡在了决赛之外。

陈雨菲将在决赛中对阵日本选手山口茜，作为卫冕冠军
的山口茜在另外一场比赛中战胜了韩国选手安洗莹。

混双半决赛同样是东京奥运会决赛的重演，只不过这次
胜负易主。头号种子郑思维/黄雅琼经过三局苦战，以 21比
16、12比 21、21比 10战胜了奥运会冠军王懿律/黄东萍，第三
次闯入决赛。两人曾在 2018 年和 2019 年世锦赛上夺得冠
军。他们决赛的对手是过去两届世锦赛亚军得主、日本组合
渡边勇大/东野有纱。

女双比赛中，头号种子陈清晨/贾一凡迎战日本组合永原
和可那/松本麻佑，两对选手都曾两次赢得世界冠军。最后，
2017 年和 2021 年的冠军陈清晨/贾一凡以 21 比 13、21 比 14
击败曾经在 2018年和 2019年夺冠的永原和可那/松本麻佑，
她们将与韩国的孔熙容/金昭映争夺冠军。

男单比赛中，中国队的赵俊鹏以 20 比 22、6 比 21 不敌
泰国选手昆拉武特，无缘决赛，这也是中国队连续三届世
锦赛上无人晋级男单决赛。昆拉武特将在决赛中与丹麦
名将安赛龙相遇，后者以 21 比 15、21比 17战胜了中国台北
选手周天成。

男双决赛将在印尼选手阿山/亨德拉和马来西亚组合谢
定峰/苏伟译之间进行。

羽毛球世锦赛：
中国队赢得三项决赛席位

进入 2022 年，不经意间你就会发现，广
场、公园、球场、甚至小区空地上空，都有飞盘
飞舞。似乎一夜之间，飞盘成了年轻人的“时
尚新宠”。

36 氪发布的《2022 年轻人新潮运动报
告》显示，飞盘成为最受年轻人喜爱的新潮
运动。

教育部今年印发的《义务教育体育与健
康课程标准（2022年版）》中，“极限飞盘”作为

“新兴体育类运动”列入其中。今年 8月，由
国家体育总局社体中心等单位主办的首届中
国飞盘联赛启动。

飞盘运动真的在中国火起来了。
飞盘运动为什么会火？能持续多久？如

何保障这一运动更加规范良性可持续地发
展？在日前举办的小红书飞盘赛事合作发布
会上，多位专家阐释了观点。

飞盘运动为什么火了

无论是全国飞盘运动推广委员会培训部
委员、多家飞盘俱乐部创始人张坤，还是 2008
年开始接触飞盘的翼鲲飞盘星链计划主理人
郑淳，近期被问到最多的一个问题都是：飞盘
运动为什么火了？

张坤虽有 16年“盘龄”，仍然觉得这个问
题不好回答。他只是讲了自己的切身体会

——今年四五月的一天组织了六场共 12 个
小时的飞盘活动，自己回家时基本上站着都
能睡着了……

郑淳的回答是：首先，飞盘的技术门槛不
高，场地要求不高。其次，飞盘有很强的社交
属性。

他还认为，飞盘产业日趋成熟使得这一
运动的火爆水到渠成。他表示，中国的飞盘
品牌如今不再只是代工厂，而是逐渐受到世
界飞盘联合会等国际组织的认可，而且产业
链日趋完整，包括生产、赛事、培训、标准化制
定等，助推了飞盘运动市场的发展。

在小红书飞盘项目负责人豫津看来，新
冠疫情背景下，人们的健康意识更强，在城市
内、周边寻找新的健身方式成为必然选择，飞
盘就是其中之一。再者，飞盘有新手友好、年
龄友好、性别友好的属性，不强调身体对抗，
不同人群可以一起玩。第三，飞盘本身好
玩。多数体验过飞盘的人会与朋友再度尝
试，“复购率”非常高，这是飞盘能在短期内走
红的重要基础。

飞盘运动能火多久

飞盘运动能火多久？
北京YJ飞盘俱乐部主理人陈硕认为，跟

所有流行符号一样，飞盘或许也会有衰退的
一天，但这阵风肯定能留下一群热爱飞盘的
朋友。

郑淳则认为，即便是不热爱飞盘运动的
人，借着这阵风了解了飞盘，对整个产业也是
很好的促进。

专家们都认为，只有让这项运动更加规
范，才能取得更加良性、长远的发展。

在郑淳看来，就参与人口而言，飞盘还属
于小众运动。飞盘这一段可能是把一项运动
需要三五年走完的路压缩到一年了，会暴露
很多问题，这就需要更加完善和规范这项运
动，包括赛事、教练、培训、观察员等体系。

他认为，社交或许是一名参与者初期参
与的动力，长期参与的动力则来自运动本身，
健康、锻炼及与朋友享受一种生活方式等因
素，都是飞盘从业者未来需要深入思考的。

此外，郑淳认为，针对不同年龄、性别、教育
水平的群体做好差异化服务，将专业、潮流和有
趣相结合，也是提高飞盘运动生命力的举措。

一项运动要想保持生命力离不开创新。
“正规比赛是七打七，我们设计了四打四、五
打五、六打六。现在还有飞盘高尔夫（使用类
似高尔夫规则进行比赛的飞盘运动），飞盘更
大的魅力还有待大家去挖掘。”张坤说。

中国飞盘联赛这一国家级比赛的设立让
飞盘赛事体系更加完善，而通过国外顶级赛事
开阔眼界也必不可少。据介绍，小红书已与国
际顶级飞盘赛事美国极限飞盘联赛（AUDL）达
成战略合作。小红书体育合作负责人草莓说，
将加强对飞盘竞技内容的支持力度。

虽然目前从事飞盘运动的已经多为年轻
群体，但在全国飞盘运动推广委员会副秘书
长薛志行看来，飞盘运动还应触达更多年轻
群体，比如向中小学、高校延伸等；此外，未来
还应在全民健身方面进行更多的飞盘推广、
赛事组织和场地供应，从而让这项运动拥有
更强的生命力。（新华社北京8月27日电）

飞盘运动火起来了

新华社马尼拉 8月 27日电 在 27日进
行的 2022年女排亚洲杯 1/4决赛中，中国
女排以 3 比 0 横扫澳大利亚，成功晋级。
同样进入半决赛的还有日本队、越南队以
及泰国队。

当天，面对与自己实力差距较大的澳
大利亚女排，中国队直落三局，先后以 25
比 13、25比 8、25比 8轻松取胜。此役，中
国队多点开花，主攻吴梦洁获得了全场最
高的 17 分，周页彤、庄宇珊也分别有 14
分、13分入账。

中国女排将在 28日进行的半决赛中
迎战泰国队。泰国女排在 1/4决赛中以 3
比 1 战胜了东道主菲律宾队。本届亚洲
杯，泰国队派出全主力阵容，志在夺冠的
她们将对这支年轻的中国女排带来不小
的考验。

在当天结束的另外两场比赛中，日本
队以 3比 1战胜伊朗，越南队以 3比 2逆转
击败了中国台北。

女 排 亚 洲 杯
中国队晋级四强

受美国联邦储备委员会主席鲍威尔关
于美联储强力应对高通胀表态的影响，美
国资本市场剧烈波动，纽约股市三大股指
26 日均重挫超过 3%。分析人士表示，鲍威
尔相关表态打消了市场关于美联储放缓加
息节奏的预期，预计短期内市场波动将
持续。

截至当天收盘，道琼斯工业平均指数比
前一交易日下跌 1008.38 点，收于 32283.40
点，跌幅为 3.03%；标准普尔 500种股票指数
下跌 141.46 点，收于 4057.66 点，跌幅为
3.37%；纳斯达克综合指数下跌 497.56点，收
于12141.71点，跌幅为3.94%。

鲍威尔 26 日在参加公开活动时表示美
联储将坚定抗击高通胀，释放美联储或将在 9
月议息会议上继续加息的鹰派信号，并称会
给经济带来“痛苦”。他还提到加息幅度仍取
决于经济数据。

分析人士表示，美联储 9 月加息幅度可
能与即将公布的 8月非农就业数据和通胀数
据相关。

鲍威尔还表示，美国通货膨胀水平正处
于历史高位，并申明美联储将会有力使用政
策工具来抗击通胀。为了降低通胀而采取的
货币政策措施可能会导致经济增长率下滑和
就业市场疲软。

分析人士表示，美国目前的通胀率远高
于美联储 2%的目标，即便现在略有回落，距
离货币政策转向也为时过早。

最新数据显示，美国 7 月消费者价格指
数（CPI）环比持平，同比上涨 8.5%，同比涨幅
仍维持在约40年高位。

美国纽约银行梅隆投资管理公司高级投
资策略师杰克·乔利表示，鲍威尔最新表态显
示，美联储近期不会调整货币政策方向。道
富环球投资顾问公司首席投资策略师迈克
尔·阿罗内也认为，投资者希望美联储转变货
币政策的想法“天真”。

据瑞银集团分析，美国近期相对积极的

就业数据不太可能持续下去，居民储蓄和支
出减少，市场前景仍具有很大不确定性。鉴
于高通胀压力，目前还不能预测美联储会很
快考虑货币政策“转鸽”。

美国基石财富管理公司首席投资官
克利夫·霍奇表示，美联储将继续保持激
进货币政策，可能会导致股市出现更多
波动。

衡量投资者恐慌情绪和市场风险的芝加
哥期权交易所波动指数（又称“恐慌指数”）已
经从 8月中旬的 20以下回升至 25以上，26日
的涨幅达17.36%。

（新华社纽约8月26日电）

美联储强力应对高通胀表态加剧市场波动

8 月 27 日，中国队球员在比赛中庆祝
得分。 新华社发

在巴西里约热内卢西区“上帝之城”社区
一间破旧的房屋里，15岁的马西奥正在志愿
者安东尼奥的指导下练习架子鼓。虽然刚学
了半年，他已经能够从容掌握摇滚节奏、桑巴
节奏了。

20年前一部获得奥斯卡四项提名的巴西
电影《上帝之城》让里约的贫民窟成为暴力、
贫穷的代名词。在人们的印象里，这里长大
的少年往往容易卷入贩毒、凶杀等犯罪行为。

在马西奥学习架子鼓的课堂不远处，就
是夜间毒贩们经常进行交易的小广场。记者
日前进入社区采访前就被告知，不要随意拍
摄，也不要随意走动，一定要跟着引导人员。

为改变“上帝之城”孩子们的人生道路，
改变社区形象，社区民众自发组织起来，成立
了各类帮助青少年成长的社会工作项目。

和马西奥一起练习架子鼓的有 6名 8岁
至 16岁的少年，他们每周四下午来这里上两
个小时的课。马西奥说：“音乐让我的头脑放
松，我还学过其他乐器，比如小号、小鼓等。

我参加过一些社区晚会的演出，但还没有离
开过里约，很想以后也去其他国家看看。”

安东尼奥说：“我来这里教课是完全免费
的，孩子们将来能用音乐来谋生就是我最好
的报酬。”

架子鼓课程是“上帝之城”社区“弹奏声
音”项目的一部分。项目负责人塞尔吉奥·弗
雷塔斯对记者说：“我们想让社区里的孩子有
事做，让他们从中发现自己的天赋，让他们以
后有更多的出路、更好的生活。”

在“弹奏声音”项目教室外不远处有另一
个社工项目——阿泰罗基金会，这是建在一
个废弃公立幼儿园中的社会项目，有戏剧和
英语课，还有高考补习班。

《上帝之城》中的主要演员来自贫民窟，
“上帝之城”本地也走出过一些巴西当地知名

演员，因此这里不少孩子都有演员梦。
今年 14岁的马特乌斯从 9 岁开始就在

阿泰罗基金会学习戏剧。他说：“我很喜欢
戏剧和影视，希望有一天我可以依靠艺术
来谋生。”

马特乌斯知道毕竟只有少数人能成为知
名演员，因此他也在阿泰罗基金会上英语课，
希望能够考上大学，学习他很感兴趣的“石油
能源、兽医或者国际关系”。

阿泰罗基金会的创始人之一罗德里戈·
费利亚是一名导演，他有多部讲述贫民窟生
活的纪录片在当地电视台播出，作品还获得
过里约电影节最佳纪录片奖。

费利亚说：“贫民窟暴力确实存在，但我
们也可以避开暴力，做我们自己的事情。我
们这里有很多社会项目，大家经常会相互交

流，希望共同改变贫民窟的负面形象。”
阿泰罗基金会与里约摇滚节签署了协

议，在摇滚节期间设置的“贫民窟空间”进行
表演。2022里约摇滚节将在 9月开幕，许多
国际摇滚明星都将参演。费利亚和助手们最
近每天都在与主办方联系演出事宜，相信“上
帝之城”孩子们的才华会被更多人看到。

“上帝之城”社区大约有 3.8万居民，类似
于阿泰罗基金会和“弹奏声音”项目在“上帝
之城”有很多，规模从每年招收十几人到近百
人不等。这些社工项目之间会相互交流，在
新冠疫情期间还合力组织给贫困家庭捐赠食
品和防疫用品。费利亚认为，所有这些自发
组织的社工项目目的都是通过教育让青少
年远离暴力，是对贫民窟暴力的另一种抵
抗方式。 （新华社里约热内卢8月26日电）

社工项目帮助巴西贫困少年远离暴力
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新华社津巴布韦旺吉8月26日电 中国
第 19 批援津巴布韦医疗队 26 日在津首
都哈拉雷以西约 500 公里处的旺吉电
站，为当地居民和正在建设电站三期
扩建项目的中国电建集团核电公司员工
义诊。

义诊开始前，医疗队现场演示了高空
坠落、交通事故等紧急情况下的心肺复苏
救援方法，还带领现场人员学习了中国传
统健身体操八段锦。随后，来自医疗队骨
科、呼吸科、放射科、中医科等 9个科室的
医生为患者诊疗。

35 岁的当地居民奇潘兹胃部一直不

适。他对记者说，这是他第一次接受针灸
治疗，看到银针的时候有些紧张，但针灸后
感觉好多了，很感谢中国医生。

义诊活动还吸引了周边其他在津中资
企业员工前来就诊。青山集团员工刘亚兵
一直患腰痛和坐骨神经痛，专门和同事从
40公里外赶过来。做完理疗后，他感觉轻
松了许多。

据介绍，中国从 1985年开始向津巴布
韦派遣医疗队，由湖南省医疗机构对口承
接。第 19批援津医疗队于今年 1月抵津，
对位于哈拉雷的帕里雷尼亚图瓦医院进行
技术帮扶。

中国援津巴布韦医疗队
为当地居民和中企员工义诊

新华社墨西哥城 8月 26日电 圣萨尔瓦多消息：萨尔瓦
多总统布克尔 26日出席中国参与援建的“日落”游乐园启用
仪式，对中方提供的无私援助表示感谢。

布克尔当天在拉利伯塔德港举行的仪式上宣布游乐园
正式启用。布克尔说，“日落”游乐园设施及附近正在建设的
拉利伯塔德码头是萨尔瓦多“冲浪城市”旅游战略的一部分，
均由中国援建。他感谢中方提供无私援助。

中国驻萨尔瓦多大使欧箭虹在仪式上说，中方积极响
应萨方旅游战略，将拉利伯塔德码头建设项目作为首个援
萨成套项目。中方为“日落”游乐园捐赠五项大型游乐设
施，为该地区旅游基础设施添砖加瓦。中萨建交四年来，
两国在涉及各自核心利益和重大关切问题上相互坚定支
持，在国际和地区事务中保持良好沟通协调，成为不同规
模、不同制度、不同发展阶段国家之间和平相处、互利共赢
的典范。

2018年 8月 21日，中国和萨尔瓦多政府签署关于建立外
交关系的联合公报，两国从当日起建立大使级外交关系。

萨尔瓦多总统：
感谢中方无私援助

新华社科伦坡 8月 27日电 中国驻斯里兰卡大使馆 26日
举行 2022-2023学年中国政府奖学金颁发仪式，18名获得奖
学金的斯里兰卡学生领取录取通知书。

中国驻斯大使戚振宏在颁发仪式上表示，期待全体学子
在中国学以致用，不仅要学习理论知识，更要注重实践和体
验。祝愿全体学子学业有成，归来后为斯里兰卡建设和中斯
友谊发展贡献智慧与力量。

斯学生代表表示，很荣幸获得中国政府奖学金赴华深
造，一定珍惜中国政府提供的宝贵学习机会，做两国友好的
践行者和贡献者。

据了解，中国政府通过斯教育部向斯里兰卡学生提供不
同种类的奖学金。这些获得中国政府奖学金的斯里兰卡学
生分别被同济大学、北京师范大学、对外经济贸易大学、四川
大学和山东大学等高校录取，将分别攻读博士、硕士、学士学
位，涉及汉语言、临床医学、工商管理等专业。

斯里兰卡 18名学生
获得中国政府奖学金

新华社日内瓦 8月 26日电 26日，国际足联在官网宣布，
解除对印度足协的禁赛。2022年U17女足世界杯将按照原
计划于2022年10月11日至30日在印度举行。

“国际足联得到确认，印度设立行政委员会以接手印
度足协执行委员会权力的命令已经被撤销，并且印度足协
的管理层重新完全控制日常事务，因此国际足联理事会做
出取消禁赛的决定。国际足联和亚足联将进一步评估形
势，并支持印度足协在适当时机举行选举。”国际足联在公
告中表示。

本月 16日，国际足联宣布由于第三方不当影响，对印度
足协进行禁赛。印度最高法院于今年 5月解散了印度足协，
并任命了一个三人的行政委员会来管理全国的足球运动，而
这与国际足联关于旗下会员组织不得受政治干预的原则相
违背。

2022年U17女子世界杯,中国队被分在C组，与西班牙、
哥伦比亚以及墨西哥队同组。

国 际 足 联 解 除
对印度足协的禁赛


